

Présentation

Colloque organisé par l'Institut Charles de Gaulle, Paris, Unesco, 19-24 novembre 1990

À l'occasion du centenaire de la naissance du général de Gaulle, en novembre 1990, l'Institut Charles de Gaulle a organisé, au siège de l'Unesco, des « Journées internationales » d'une exceptionnelle ampleur sur le thème De Gaulle en son siècle. Plus d'un millier de participants venus de 60 pays ont étudié, durant six jours, 500 textes se présentant sous forme d'analyses ou de témoignages. Ainsi universitaires, hommes de gouvernement, militaires, économistes, sociologues, scientifiques, industriels, écrivains, journalistes ont confronté dans la diversité de leur formation, de leur âge et de leur culture, leurs analyses sur la portée actuelle de la pensée et de l'action de Charles de Gaulle. Ce premier tome des Actes offre une vision d'ensemble de cette vaste entreprise. Il se présente à la fois comme une introduction générale aux volumes à venir et comme un bilan des travaux. Après les témoignages de personnalités françaises et étrangères, seront abordés de grands thèmes de réflexion, tels que les rapports entre de Gaulle et l'histoire, la République, la modernité, la participation, ou le rayonnement de la France dans le monde. Une seconde partie est consacrée à Charles de Gaulle dans la mémoire des Français, en particulier à travers l'analyse d'enquêtes d'opinion, ainsi qu'à son souvenir et à son image dans le monde. L'ouvrage constitue un début de bilan d'une œuvre qui occupe une si grande place dans l'histoire de ce siècle.